
さとことブレスト参加者アンケート（第9回）

Q1．今回の【さとことブレスト】で、どの程度満⾜いただけましたでしょうか。 n= 7

回答 回答数 割合
満⾜ 4 57%
やや満⾜ 2 29%
どちらでもない 0 0%
やや不満 1 14%
不満 0 0%

7 100%

Q2.以下の点に関して、それぞれお答えください。
①テーマ n= 7

回答 回答数 割合
満⾜ 3 43%
やや満⾜ 4 57%
どちらでもない 0 0%
やや不満 0 0%
不満 0 0%

7 100%

②全体の時間 n= 7

回答 回答数 割合
適切だった 4 57%
⻑い 0 0%
短い 3 43%

0 0%
0 0%
7 100%
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③ブレストの時間 n= 7

回答 回答数 割合
適切だった 4 57%
⻑い 0 0%
短い 3 43%

0 0%
0 0%
7 100%

④進⾏のスムーズさ n= 7

回答 回答数 割合
満⾜ 5 71%
やや満⾜ 1 14%
どちらでもない 0 0%
やや不満 1 14%
不満 0 0%

7 100%

⑤ファシリテーターやスタッフの対応 n= 7

回答 回答数 割合
満⾜ 3 43%
やや満⾜ 3 43%
どちらでもない 0 0%
やや不満 1 14%
不満 0 0%

7 100%
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Q3．また参加したいと思いますか？ n= 7

回答 回答数 割合
思う 5 71%
やや思う 2 29%
どちらでもない 0 0%
あまり思わない 0 0%
思わない 0 0%

7 100%

〇⾃由意⾒

本⽇はこのような貴重な機会を設けてくださり誠にありがとうございました。
改めて⾃分の視野の狭さや発想⼒の乏しさを痛感し、もっと勉強しなければならないと感じました。⼿始めに実際
に道路を⾒学しに⾏ったり、まちづくりの現場を訪問できたらいいなと思います。ホームページなどを確認したい
と思います。また、区⻑の⽅の思いも知ることができ現実的な部分を知ることもでき、⼤変充実した時間となりま
した。現地住⺠の⽅とのコミュニケーションをどこまで⾏えるかが鍵になるのかなと感じます。
最後に、学⽣に求める視点や意⾒など、ご期待に添えるものを提案できたかは分かりませんが、またこのような機
会があれば参加したいと思いました。ありがとうございました。

ブレストを進めていく中で⽣じた疑問に対し、区役所スタッフの⽅が真摯に回答を下さったので、スムーズに話し
合いを進めることが出来た。⼀⽅で、授業の90分で進めるには、テーマが広く、話し合いを始めるまでにタイムロ
スが発⽣していたように感じる。

区⻑や区役所の⽅と意⾒交流をする機会はなかなか無いので、とても貴重な経験となり楽しかった。最初のテーマ
が少し漠然としており、どのように議論を進めたら良いのかが難しく、⼀般論で回答する形になってしまい、あま
り⼤学⽣ならではの視点で意⾒を述べられなかったことが少し⼼残りである。
道路拡幅の問題についても、計画が進められる前提で議論を進める形であったため、背景知識やこれまで区⺠の⽅
から出た意⾒も踏まえ、さらに踏み込んだ議論ができたらさらに良かったと感じる。
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区⻑と直接対話することのできるブレストをとても楽しみにしていたので、ゼミとして参加できてとても嬉しかっ
たです。
これからのまちのことをお話しできて、良い形でまちづくりができそうな期待感を持ちました。
貴重な場を設定してくださりありがとうございました。
今後も⼤学として、杉並区のまちづくりに関われたら嬉しいです。
以下今回のブレストで感じた点です。
【事前の情報について】
・ブレスト前のインプットの時間が短く、グループ内で⽅向性を共有できなかった。
・これまで132号線の模型があったと聞いていたので、なかったのが残念でした。
(実際に歩いたことのない学⽣も多かったので)
・事前に送付されていた資料に、これまでのブレストで出た意⾒などが紹介されていると、学⽣も住⺠の意⾒を参
考にすることができると感じました。
【進め⽅について】
・ファシリテーターの⽅がほとんどタイムキーパーと変わらない役割になってしまっていたので、付箋をカテゴラ
イズするなど積極的に関わってくださると嬉しかったです。
・それぞれの質問の意図がよくわからなかったので、具体的な事例を紹介しながら進めると、より良いアイデアが
出てくるのではないかと思いました。
【今後について】
意⾒を聞くだけでなく、なにか社会実験的なことをご⼀緒できたら嬉しいです。
また、今回の意⾒をどんなふうに反映していく予定なのか、何を決める予定なのか教えていただけると嬉しいで
す。
回答が遅くなり申し訳ありません。


